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Un an que ce rendez-vous des « Caquetages de la Maison Mr Vincent » n’avait 

pas eu lieu. Beaucoup de choses sont arrivées ; un séjour à Nice à l’Automne, un 

week-end à Strasbourg en fin d’année pour visiter le merveilleux marché de Noël, 

une exposition où les résidents ont pu présenter à domicile leurs œuvres créées 

au Safran, des anniversaires, des fêtes, de la bonne humeur, des rencontres, des 

idées…

Le Lopin a également bien évolué notamment grâce à la dotation de 

l’établissement TRUFFAUT lors de l’opération « Arrondi en caisse » qui nous a 

permis d’obtenir une seconde serre plus grande et gagner ainsi en espace de 

culture.

Les résidents ont participé pour la seconde année à la « Nuit de la Lecture » 

et ont organisé une très belle soirée littéraire accompagnés des bénévoles de la 

Maison.

Hors les murs, ils ont découvert la mine de Lewaarde, le musée des métiers 

d’antan, le parc archéologique de Samara, le parc zoologique Biotropica et 

assister à un repas-concert lors du festival « Au cœur de l’été ».

Dans la maison, les différents ateliers proposés ont une fois de plus généré 

des liens importants comme lors de l’atelier couture où des petits pochons de 

lavande ont été réalisés et offerts à une pension de famille amie.

Découvrir, rencontrer et se rencontrer restent les maîtres mots de la Maison 

Monsieur Vincent en terme d’activité et nous espérons pour le futur, remporter 

une adhésion encore plus large des résidents.

Le Chargé d’Animation

Un AN 
  de plus



Un petit mot pour vous dire tout mon dévouement à notre Association 

qui vit grâce à vous tous, les résidents, les bénévoles et les salariés qui 

forment une grande famille.

Animer, aider, accompagner, ce sont les expressions qui nous motivent.

Ensemble, nous sommes plus forts et nous avons envie de faire mieux, 

de tout partager, d’avancer dans nos relations fraternelles.

Un grand merci à tous ceux qui militent dans notre association, qui 

animent, qui aident, qui accompagnent.

Un avenir où il y a plein de projets de développement pour loger 

encore plus de personnes dans le besoin, c’est notre motivation dans 

le mouvement HABITAT HUMANISME

Amicalement

Votre président HH SOMME

Jean Jacques VILLETTE 
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Souviens toi
l’été dernier

DE NAOURS À VIGNACOURT 

EN NE PASSANT PAS PAR CRÉCY
En ce jeudi 31 août de l’an de grâce 
2023, nous devions aller   à Crécy 
en Ponthieu faire un pique-nique. 
Mais comme les Français avaient été 
battus le 26 août 1346 par les Anglais 
(déjà), tous les résidents ont décidé 
de boycotter cet endroit où périrent 
nombre de nos ancêtres.
Idir prétendit que si on changeait 
de destination pour nous rendre à 
Naours, c’était à cause de la pluie qui 
était prévue pour l’après-midi. Je ne 
savais pas qu’il élevait des grenouilles, 
comme à météo France !
A Naours, la première chose que nous 
avons faite, surprise ! c’est de déjeuner. 
Nous avons dégusté les légumes et les 
fruits du jardin, sans oublier la semoule 

du meunier et les poulets du voisin qui n’est pas au courant. Ça c’est une blague !
Ensuite nous avons visité les grottes de Naours, un lieu bien connu dans la Somme. J'avais visité 
ces grottes il y a une cinquantaine d’années (j’ai une très bonne mémoire) et je me souviens 
que dans ces endroits il y avait des automates qui décrivaient leurs métiers. Je trouve qu’à cette 
époque c’était plus vivant (moi aussi j’étais plus vivant). Vu la hauteur sous plafond de ces grottes, 
il est étonnant que personne n’ait eu de fracture du crâne. Ça n’aurait fait aucune différence pour 
certains.
Ensuite nous avons fait une petite balade digestive, que j’appellerais plutôt un décrassage vu 
tous les escaliers qu’on s’est tapés. Il y avait deux moulins que nous avons pris en photo, mais 
nous n’avons trouvé aucune trace de Sancho Panza et d’Alphonse Daudet...
Ensuite direction Vignacourt où repose mon père, ancien d’Indochine. Nous avons visité le musée 
de la guerre 14-18 de Vignacourt dont j’ignorais jusqu’à maintenant l’existence. Nous avons été 

reçus par une sympathique hôtesse d’accueil qui 
nous a servi de guide. Dans ce musée se trouve 
une collection unique de photos de la première 
guerre mondiale. Quatre mille plaques ont été 
retrouvées dans l’ancienne ferme d’un couple 
d’agriculteurs Louis et Antoinette Thuillier. 
Elles étaient tombées dans l’oubli pendant 
une centaine d’années mais en 2011 des 
journalistes s’y sont intéressés et leur ont 
consacré un reportage.
Je pense que je retournerai un jour dans ce 
musée et j’en profiterai pour aller sur la tombe 
de mon père... peut-être.

Michel DOUAY
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PETITE VIRÉE A BERCK/MER
Berck est une station balnéaire et climatique du Pas-de-Calais réputée dans tout le 
nord de France pour son sable fin. C’est dans cette ville que j’ai fait ma première sortie 
avec Habitat et Humanismeen Somme en 2015. A cette époque bien lointaine nous 
avions pris le train et le car.
Je me souviens que Julie avait promis les pires représailles à ceux qui oseraient rentrer 
à la pension avec ”un coup dans le nez”. Avec les années elle a eu le temps d’en voir 
d’autres et de se blinder...
Mais il est temps de revenir au présent. Nous sommes allés prendre un excellent 
déjeuner dans un restaurant, l’Houblonnière, où curieusement nous avons bu de l’eau.
Pendant le repas, nous avons appris une très bonne nouvelle : Marie (France) Boubet 
et Christian Carpentier vont se marier ! De plus, la cérémonie aura lieu à l’église Sainte 
Anne à côté de la maison Monsieur Vincent. Pour les résidents invités, ce sera plus 
simple de rentrer chez eux surtout s’ils sont ivres. En tant que journaliste, j’espère 
bien être invité et je pourrais tenir le bar et ainsi entendre tous les ragots. Je souhaite 

que les bans soient publiés le plus rapidement 
possible.
Nous sommes restés deux heures au bord de 
l’eau dans laquelle quelques personnes ont 
fait trempette. Puis avec trois résidents, nous 
sommes repartis en voiture avec Sylvie, une 
bénévole, alors que les autres rentraient dans le 
Traffic conduit par Idir. Sylvie a doublé le Traffic 
mais à cet instant, l’instinct du mâle dominant 
s’est réveillé chez Idir et le cruel bonhomme 
nous a rendu la politesse. Que pouvait faire Sylvie avec sa 
petite Smart contre l’énorme véhicule de Idir. Alors nous 
sommes revenus chez Habitat et  Humanisme, pleins de 
tristesse en pensant que la vie est vraiment cruelle...

Michel DOUAY

COURT VOYAGE AU COEUR DE L’ETE
Ce jeudi 20 juillet nous nous sommes rendus au cloitre Dewailly 
afin d’assister à un spectacle musical. Bien entendu, qui dit sortie, 
dit repas. Car une sortie sans repas c’est comme - pour un certain 
résident qui veut rester anonyme et que je surnommerai “pipi-
garettes”- une heure sans clope...
Pour ce qui est du repas nous avons eu du taboulé en entrée et du 
poulet au riz, heureusement accompagné d’une bonne sauce, car je 
l’avoue, je n’aime guère le riz, puis un café mais sans pousse-café. 
Et un café sans pousse-café le soir ! c’est comme un sapin de Noël 
sans guirlande ou un 14 juillet sans bal, ni défilé ni feu d’artifice ! 
Une hérésie, quoi!
Quant au spectacle, nous avons fait la connaissance du groupe 
Haidouki Oukestar,  groupe  fondé en 2005 qui propose de la 
musique de sensibilité balkanique et turque. L'interprète Zéki Ayad Colas chante en kurde, arabe, 
azerbaïdjanais, turc et en rom pour la fraternité. Il y a encore des gens naïfs sur notre bonne vieille 
terre Surtout dans cette région du monde où tout le monde se tape dessus depuis 800 ans. Dracula 
habitait non loin de ce secteur. Il y a eu le massacre arménien il y a plus de cent ans ou encore les 
guerres en ex-Yougoslavie et entre les Turcs et les Kurdes, etc...
Personnellement j’ai vraiment apprécié la musique et un peu moins la voix de “crécelle” de la dame 
mais seule la musique comptait.

Je tiens à féliciter Papy qui, lorsqu’il dansait, m’a assommé ainsi qu’un de ses voisins danseurs avec sa canne. 
Félicitations également à Mohamed qui a bravement dansé malgré ses horribles douleurs à la hanche qui l’ont 
obligé à rentrer à la MMV en camion. Ceci a permis à Marie-France de mieux connaitre Amiens la nuit.
 Je tiens également à dire bravo à Mohamed pour son élection au poste de représentant des résidents car je 
l’avais oublié dans l’article précèdent. Se représentera-t-il dans deux ans ? Le suspense risque d’être haletant 
! j’espère être encore de ce monde pour vivre ça.

Michel DOUAY
PS : Celui qui devine le vrai nom de “pipi-garette” gagne une médaille de la légion d’honneur en 
chocolat (14 juillet oblige).
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Miam Miam
IDÉE RECETTE : FEUILLES DE ROSE TRÉMIÈRE FARCIES

Ingrédients :
- 8 fleurs et 8 feuilles de rose trémière
- Quelques feuilles de menthe
- 200 g de viande hachée à 5%
- 1 c à c de paprika
- 1 c à c de poivre
- 1 tasse de noix de cajou 

1. Mélanger 200g de viande hachée maigre avec les épices, les noix et la menthe
2. Former huit boulettes bien uniformes
3. Remplir les feuilles avec la préparation et bien tasser afin que la viande ne sorte pas 
4. Saisir les petits farcis obtenus sur une poêle bien chaude, cinq minutes de chaque côté.
5. Dresser sur une assiette accompagnée des fleurs et de quelques feuilles de menthe.

REPAS
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ATELIER CUISINE
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Musée
Au mois de mai nous avons été visiter le musée des métiers d’antan à Saint-Quentin. Par 
ses dimensions et son réalisme de conception, le site est exceptionnel et authentique. 
Avec une reconstitution grandeur nature avec des façades anciennes rénovées.
Les résidents ont pu flâner à travers les ruelles pavées et les échoppes du Village... 
Horloger, bourrelier, matelassier, potier, vannier, etc...
Au détour d’une rue, des vélos oubliés, une collection de voitures hippomobiles, un 
ensemble d’objets rares ou insolites. Les visiteurs seront transportés au 19ème siècle 
dans une ambiance authentique et chaleureuse.
Ce musée comporte également une partie consacrée à Motobécane. Il s’agit de l’unique 

musée Motobécane en France qui présente une collection sur l’évolution des cycles et 

motocycles qui ont fait la notoriété de la marque. 



Last Christmas
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STRASBOURG IN THE RAIN

En 2014 quand nous sommes allés à Strasbourg 
avec Coallia, on nous a conseillé de mettre des 
chaussures qui nous éviteraient de glisser à cause 
du verglas. 
Nous avons eu droit à un temps froid et sec. En 
2023 on aurait pu se croire en Bretagne. Ça doit 
être à cause des escargots qu’on a ramené de 
Picardie.
Bruno, qui est un spécialiste des mollusques, 
aurait pu nous expliquer. 
Je pense qu’une fois arrivés à Strasbourg, Idir 
aurait dû diviser le groupe en deux ; d’un côté les 
« nerveux des nerfs » et de l’autre les « limaces ». 
C’est une chose que l’on avait faite à Rouen.
Je me demande si Julie se souvient des ramollos ?
Nous sommes allés au restaurant où l’on a mangé 
des spécialités alsaciennes (quelle surprise !!). Je 
n’ai pratiquement rien avalé, je trouvais cela trop 
salé.
Arrivé à l’hôtel, il y a une légère confusion, 
Véronique se retrouve dans une chambre avec 
des lits jumeaux alors que Pierrot et moi on se 
retrouve dans une piaule avec un lit pour deux 
personnes.
On fait, bien sûr, l’échange et Véronique renvoit Pierrot 
nettoyer la salle de bain de la chambre au grand lit.
Apparemment il n’est pas un tireur d’élite…
Nous sommes allées au marché de Noël où j’ai été 
semé par les autres alors que je prenais le sapin en 
photo.
Je crois qu’une sortie c’est fait pour prendre son 
temps, regarder ce qu’il y a à voir et acheter quand on 
a de l’argent ? n’est-ce pas ?
Le lendemain matin, après une très bonne nuit, je me 
suis payé un petit-déjeuner pantagruélique. Après 
cela Pierrot et moi, sommes allés boire dans un bistrot 
chacun buvant ce dont il avait envie (orangina pour 
moi).
Nous avons passé la journée à trainer au marché de 
Noël, sauf pour le déjeuner.
J’ai acheté du pain d’épice pour Yannick, du miel et 
de la confiture pour moi et que j’ai finalement donné à 
Françiane, ma filleule.
Ensuite nous sommes revenus à Amiens.
Dommage qu’il ai plu autant lors de notre séjour. Je 
trouve que l’on aurait dû rester trois jours et que Idir 
aurait dû former deux groupes ! 
En tous cas j’espère bien retourner en Alsace un jour !

 MICHEL



10

Le Lopin
de M. Vincent

«Cette année le Lopin s’est vu doté d’une seconde serre et d’une seconde parcelle 
qui agrandit notre potager en permaculture de 600 m2 !
Les résidents-jardiniers ont œuvré tout l’hiver dernier afin de préparer les nouveaux 
semis et préparer la terre en l’amendant du compost préparé en amont (deux 
composteurs sont disponibles ; l’un à la pension et le second au Lopin).
Notre collaboration avec Marianne Deckers a perduré tout au long du printemps afin 
de parfaire les différentes techniques de culture pour nos jardiniers.
Nos bénévoles-bricoleurs se sont affairés à la tâche accompagnés des résidents pour 
monter la nouvelle serre lors de deux journées assez denses mais tout cela a payé !
Nous remercions l’enseigne TRUFFAUT d’avoir permis le financement de cette 
nouvelle serre ainsi que du matériel ayant servi pour les semis.
Nous nous retrouvons à l’Automne pour faire le bilan de la saison et des nouvelles 
perspectives pour 2025 !! «
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Dans le cadre de notre partenariat avec le Safran et lors des séances de travail avec 
Olivier Michel, artiste résident, les résidents de la Maison Monsieur Vincent ont accompli 
une véritable œuvre de création !
En tout ce sont douze ours en bois importés directement du Japon qui ont été customisés 
selon la sensibilité de chacun.
Cela a donné lieu à deux expositions ; la première au Safran afin d’accueillir et présenter 
le projet aux habitants du quartier, une seconde dans notre salle Concordia où les autres 
résidents ont pu admirer les créations de leurs voisins dans la pension.

Course
poursuite
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Nuit de lecture
«Pour la seconde année, la Maison Monsieur Vincent a fait sa Nuit de la Lecture. 
Six binômes Résidents/Bénévoles ont préparé plusieurs extraits d’œuvres pour les présenter au 
public lors de cette soirée intime et chaleureuse. 
Bravo à Noëlle, Christine, Marie-Pascaline, Michel, Bruno et Mathieu.
Merci à Michèle, Marie-Claude, Catherine et Louis pour leur accompagnement à la réussite de 
cet événement désormais traditionnel. Rendez-vous en 2025 pour la troisième édition !»
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Anniversaire
1 bougie en plus
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Récréation


